
   

充実の秋！ 

 

                 小樽市立長橋中学校長 伊 藤 仁 弥 

 

１０月５日（木）・６日（金）に行われます本校の文化祭、４年ぶりの通常開催ということもあり、取組

にも力が入っております。とりわけ、授業や放課後の様子から、各学級の合唱に向けた取組は熱を感じま

す。また、生徒たちの取組はもとより、４年ぶりに保護者の皆様方に、通常の形でご観覧いただけることは

とても嬉しく思います。ある学級の学級通信の内容です。「空気感をつくるのは、間違いなく皆さんです！」

「・・・合唱、大制作、生徒会企画、当日の会場の空気などなど・・・全校みんなで創り上げていくもので

す。」学級通信の中で、「空気」という言葉が出てきます。あの臨場感が戻ってまいります。あの懐かしい

感覚が、いよいよ迫ってきましたね。生徒の創意工夫の成果を直接、感じ取っていただけたらと思います。 

さて、生徒の皆さん、文化祭も大切ですが、さらに大切なのは「日常」です。暑い夏がようやく終わり、

「○○の秋」という言葉を耳にしますが、皆さんの秋は、いかがなものでしょうか？明治大学教授の齋藤孝

氏は、著書で「書物は新しい知人のようなものだ！」と述べております。つまり、「書物との出会いによっ

て、自分が知らなかったことを知る喜びや感動だけではなく、すでに自分の中にあるものを再確認し、書物

が肯定してくれる・・・。」この感覚に、「「なるどど！」と思う人もいると思います。読書により、皆さん

自身の中にも、肯定できるものがあらためて発見できる可能性があります。1年間の生活の後半戦、気持ち

を新たに、「読書の秋！」も含めた「日常生活の充実」に力を注ぎましょう。 

 保護者の皆様、学校としての1年の取組の前半が終了いたしました。着実に成長しているお子様の姿

を、ご覧いただけるよう、状況を見据え、今後もご案内申し上げたく思います。どうぞよろしくお願い申し

上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６号 令和５年 １０月３日 

文責 教頭  小 山 正 幸 

渡辺先生お疲れ様！ 
 教育実習生が離任しました。 

8月２８日（月）から、長橋中学校で5週間の教育実習を行

った渡辺琉太先生が、本日で実習を終え、校内放送を通して離

任式を行いました。所属学級2年3組での熱心な学級指導や専

門科目である保健体育の授業、部活動などで熱心に生徒に向き

合ってくれました。 

いつも明るく元気な渡辺先生に 

関わることのでき、生徒たちはた 

くさんの思い出作ったことと思い 

ます。生徒と熱心に向き合ってい 

ただいた渡辺先生、5週間ありが 

とうございました。立派な先生に 

なることを祈っております。 

 

 
 
 
 

ﾎｰﾑﾍﾟー ｼﾞ用QR 

小学校音楽への乗り入れ授業！ 

去る９月２０日（水）、長橋小学校５年生音楽の乗り入れ授
業を行いました。今回の授業では、合唱指導を行い、1時間と
いう短い練習時間にも関わらず、ポイントをしっかりと理解
し、楽しく元気いっぱいの合唱を作り上げることが出来まし
た。授業の最後には、児童から、「楽しく歌えた」「声の出し
方がわかった」などの感想もあり、楽しい雰囲気で終わること
ができたのが、一番の成果であると思いました。今後も更なる
連携を深めてまいります。 

 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8月28日（月）から9月1日（金）の朝の挨拶運動があ
りました。吉田PTA会長をはじめ多くの保護者の方に参加し
ていただきました。大変暑い日が続く中「「水分をしっかり摂っ
てね！」「元気に頑張ってね！」等ご参加いただいた保護者か
ら温かいお言葉をかけていただきました。ありがとうございま
した。今後もPTAの活動に対しましてご理解とご協力のどど、
宜しくお願いします。 

１０月中旬登下校の見守り活動がありますので、こちらも宜
しくお願いします。 

 

9月29日（金）、２回目となる英語検定が本校で行われました。

今回の英語検定には、長橋中学校区内小学校からの児童も加え、14

名の受験がありました。どの児童生徒も、一層懸命に取り組んでいる

姿が印象的でした。3回目は、１月１９日（金）実施予定です。12

月7日（木）申込締め切りです。是非ご検討ください。また、10月

13日（金）には漢字検定があります。数学検定についてはただいま

募集中です。こちらも宜しくお願いします。 

 

 

 

 

 

第 2回英語検定開催 

去る９月１５日（金）、長小、幸小、塩谷小の全教員が本校 

に集結し、授業参観・全体会・課題別グループでの協議を行いま 

した。授業参観では、どの学級にも多くの先生方が訪れ、本校の 

生徒の様子を参観いただきました。生徒は、かつての先生方の来 

校をとても喜び、先生方もその様子を見守っておりました。課題 

別部会においては、中から小ばかりではなく、小から中への授業 

支援の具体などについても話題にしていただきました。生徒指 

導上の課題等については、ＳＮＳトラブル、いじめや不登校等の 

未然防止に向けた、より緊密な連携が必要であるなどの課題を共 

有することができました。 

 

 

９月２2日（金）定期テスト後の６校時、延期となっていた生徒会

役員選挙が校内放送により行われました。全校生徒は候補者の演説を

放送を通して聞き、各学級で投票を行いました。結果にとらわれず、

挑戦するこの姿勢、一歩を踏み出す勇気、とても大切です！ 

 

 

 

 

 

 

  

生徒会役員選挙！ 

 

  

 

  

 

 


